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文責 校長 墨谷誠一 

◇ 学校目標 ◇ 『互いの心を響き合わせ、みんなで成長する ～響成の啓成 Creation～』 

◆ 校 是  ◆ 「みんなで創る みんなで伸びる みんなで喜ぶ」 

 

 
 

今日は令和３年度の終了式でした。今年も新型コロナウイルス感染症が授業や学校行事など様々な面で

影響し、思うように進まなかった活動もありましたが、保護者の皆様や地域の方々のご協力によって、充実した
教育活動を行うことができました。ありがとうございました。 
私にとって久しぶり（９年ぶり）の啓成中学校勤務でしたが、以前と変らず人懐っこく物怖じしない生徒た

ちが多く、生徒会も活発で、とても活気ある毎日を過ごすことができました。また、問題行動も少なく、生徒たち
も非常に落ち着いた生活を送ってくれたので本当に良かったと思っています。この１年間で私が感じたことを書き

出してみます。 
〇良いと思ったこと 
 ・きちんとあいさつができる生徒が多い（校内ですれ違うときも「こんにちは」というあいさつができている） 
 ・掃除をまじめに頑張っている（無言掃除が定着している） 
 ・トイレのスリッパがよくそろっている 
 ・進んで手伝ってくれる生徒が多い 

 ・学校が楽しいと思っている生徒が多い（アンケート結果より） 
 ・掲示物へのいたずらがない 
 ・校歌をはじめ歌をよく歌う 
 ・先生方の団結力が強い 
●課題と思ったこと 
 ・家庭学習の習慣がまだついていない（アンケート結果より） 
 ・徒歩での登下校生徒が減少している 

（体調不良や悪天候等は別） 
 以上です。 
圧倒的に「良いと思ったこと」が多く、何よりも「学校が楽しい」と思っている

生徒が多いことがなによりです。 

来年度も、生徒が「学校が楽しい」と思えるような学校づくりをしていきたいと思います。今後もご理解とご協
力のほどをよろしくお願いします。 

 
 
 
３月１１日（金）は、令和３年度第３１回卒業式を行い、９２名の３年生が巣立っていきました。 
昨年度は、２年生は体育館に入ることができ、１年生だけはリモートでの参加でしたが、今回は、１・２年

生ともにリモートでの参加になってしまいました。卒業生と保護者、職員のみの卒業式でしたが、新生徒会副会
長である松永凛さんのハキハキとした立派な司会で式が進められ、生徒会長の日髙さんが堂々と送辞を読む

など、とても感動的な素晴らしい卒業式になりました。特に３年生が歌った「仰げば尊し」や RADWINPSの
「正解」は見事な合唱で、さすが３年生と思わせる心に響く歌声でした。できればマスクを外して歌わせたかった

のですが、まだそれは叶いませんでした。早く何も気にせず大きな声で歌えるような日が来ればと願っています。 
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ひびき 

 啓成中だより 

１年間ありがとうございました 

卒業式を無事に終えることができました 

 

ある日の２年男子トイレ 

きちんとそろえられたスリッパ

はとても気持ちいいものです。 

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2RCKwsOVAtXBVQA0A.U3uV7/SIG=131shrera/EXP=1460446606/**http:/sozaishu.up.seesaa.net/image/33120C8ACCAACB2BBC9E4A1BFEighth20note.gif
http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2RCAw.ZWAtXSQsARwuU3uV7/SIG=136c6okr4/EXP=1460447769/**http:/t-0021.c.blog.so-net.ne.jp/_images/blog/_470/t-0021/8buonpusaka.jpg?c=a14


 
 

今朝の新聞で発表がありましたが、今回の異動により猿本教頭先生、副島事務長、江頭先生をはじめ、
お世話になった多くの先生方が本校を去られることになりました。学校技能主事の佐々木康行さんも定年を迎
えられ今月末でご退職となられます。今日はその先生方とのお別れの式（辞任式）を行いました。これまでお
世話になった先生方とのお別れはつらいものですが、本校を去られる先生方がまた新たな場所でご活躍される
ことを願っております。これまで大変お世話になりました。先生方の異動についてはまたあらためて紹介したいと
思います。 

 
 
来年度より成績２期制を導入します。現在、学期ごとに成績を出し通知表で家庭にお知らせしておりま

すが、来年度からは前後期（１０月、３月予定）の２回、成績を出し通知表でお知らせします。２学
期制を導入する理由は、生徒と教師の向きあう時間をしっかり確保することが主な理由です。特に１学期

については、１学期末テストの作成、テストの採点や成績づけ、通知表の作成など、ちょうど中体連に向け
ての取組みと重なり、教師が大変忙しくなります。このような時期は生徒と教師の向き合う時間が十分にと
れなくなり、生徒間のトラブルや事故等も起きやすくなります。すでに伊万里小学校では成績２学期制を取
り入れられており、近隣の中学校も数校、成績２学期制を始めています。１学期の学習面や生活面での
生徒の様子は、夏休みに実施します面談でお伝えしたいと思います。 
家庭訪問の取り止めについても前にお伝えしていますが、これも生徒と教師が向き合う時間をしっかりと

確保し、年度初めの担任を中心とした学級づくりに集中することで、生徒たちが少しでも早く新しい学年や

学級に慣れ、生徒間のトラブルや事故等の発生を防ぐためです。どうぞご理解、ご協力のほどをよろしくお願
いします。 

 
 
 

３月２日（水）に生徒集会を行いました。今年
度、体育館に集まっての生徒集会は１２月に行った集
会のみで、今回も残念ながら放送での集会となりまし
た。本当は集会の度に全校で歌を歌い、音楽を通して
互いの絆を深めたいと思っていますが、今の状況下では
なかなか実現できない状態です。そんな中ではあります
が、新生徒会のメンバーは頼もしく活動してくれていま
す。この日の生徒集会では、総務、文化、図書、保体、
環境の各委員長が、２月の取り組みの反省や３月の
目標などを放送で全校生徒に伝えてくれました。あと一
月もすると、今の２年生は最上級生となります。いよい

よ本格的な生徒会活動が開始しますが、いろいろな場
面で全校を引っ張り活躍してくれることと思います。 

辞任式 

 

成績２期制の導入・家庭訪問の廃止 

 

新生徒会が頑張っています 

放送での生徒集会の様子 

 卒業式の様子 


